

**PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN *E-LEARNING*  
BERBASIS *LUMIO BY SMART* PADA MATA PELAJARAN  
KORESPONDENSI DI KELAS X SMK PUTRA BANGSA  
DEPOK**

**LADYTA ARIAS**

**1709617062**



**Skripsi ini disusun sebagai salah satu persyaratan memperoleh Gelar  
Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ADMINISTRASI PERKANTORAN  
FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2024**

***THE DEVELOPMENT E-LEARNING MEDIA BASED ON  
LUMIO BY SMART FOR CORRESPONDENCE IN CLASS X AT  
SMK PUTRA BANGSA DEPOK***

**LADYTA ARIAS**

**1709617062**



*The thesis was written as one of the requirements to obtain a bachelor of education degree at the Faculty of Economics, State University of Jakarta*

***OFFICE ADMINISTRATION EDUCATION STUDY PROGRAM  
FACULTY OF ECONOMICS  
STATE UNIVERSITY OF JAKARTA  
2024***

## ABSTRAK

**Ladyta Arias, 1709617062 Pengembangan Media Pembelajaran *E-learning* Berbasis *Lumio by SMART* Pada Mata Pelajaran Korespondensi di Siswa Kelas X SMK Putra Bangsa Depok: Program Studi S1 Pendidikan Administrasi Perkantoran, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta**

Tujuan penelitian ini adalah mengembangkan media pembelajaran *e-learning* dengan berbasis *lumio by SMART* pada mata pelajaran Korespondensi serta ingin mengetahui kelayakan dari media pembelajaran *e-learning* berbasis *Lumio by SMART* pada mata pelajaran Korespondensi di kelas X Manajemen Perkantoran SMK Putra Bangsa Depok. Jenis penelitian menggunakan metode pengembangan *ADDIE* yaitu Analisis (*analysis*), Desain (*Design*), Pengembangan (*Development*), Implementasi (*Implementation*) dan Evaluasi (*Evaluation*). Penelitian ini bertempat di SMK Putra Bangsa Depok yang dilakukan pada bulan Mei 2024. Pengumpulan data dengan cara penilaian oleh ahli media dan ahli materi. Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan dikembangkan oleh validasi ahli, diketahui bahwa media pembelajaran *e-learning* berbasis *Lumio by SMART* pada mata pelajaran Korespondensi di kelas X Manajemen Perkantoran SMK Putra Bangsa Depok sangat layak digunakan. Hasil rata-rata ahli media 90,43% dan ahli materi 95,23% maka dengan itu dikategorikan “sangat layak” sebagai media pembelajaran interaktif.

**Kata Kunci** : Media Pembelajaran, *lumio by SMART*, *Research and Development*

## ABSTRACT

**Ladyta Arias, 1709617062 Development of E-learning Learning Media Based on Lumio by SMART for Correspondence Subjects in Class X at SMK Putra Bangsa Depok : Office Administration Education Study Program, Faculty Of Economics, State University of Jakarta**

*The aim of this research is to develop e-learning learning media based on Lumio by SMART in the Correspondence subject and to find out the feasibility of the Lumio by SMART-based e-learning media in the Correspondence subject in class X Office Management at Putra Bangsa Depok Vocational School. This type of research uses the ADDIE development method, namely Analysis, Design, Development, Implementation and Evaluation. This research took place at Putra Bangsa Vocational School, Depok, which was carried out in May 2024. Data was collected by means of assessments by media experts and material experts. Based on research that has been carried out and developed by expert validation, it is known that the Lumio by SMART-based e-learning learning media for the Correspondence subject in class X Office Management at Putra Bangsa Vocational School, Depok is very suitable for use. The average result for media experts was 90.43% and material experts 95.23%, therefore it was categorized as "very suitable" as an interactive learning media.*

**Keywords:** Learning Media, Lumio by SMART, Research and Development

# LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
FAKULTAS EKONOMI

Kampus Universitas Negeri Jakarta, Gedung M, Jalan Rawamangun Muka, Jakarta 13220  
Telepon (021) 4721227, Fax: (021) 4706285, Surat Elektronik: fe@unj.ac.id  
Laman: fe.unj.ac.id

## SURAT PERSETUJUAN SIDANG SKRIPSI

Kami, yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Roni Faslah, S.Pd, M.M  
NIP/NIDK : 197510152003121001  
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing I

Nama : Prof. Dr. Puji Wahono, S.E, M.Si  
NIP/NIDK : 196002011987021001  
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing II

Memberikan persetujuan kepada mahasiswa di bawah ini:

Nama : Ladyta Arias  
No. Registrasi : 1709617062  
Program Studi : S1 Pendidikan Administrasi Perkantoran  
Judul Skripsi : Pengembangan Media Pembelajaran *E-Learning* -  
Berbasis *Lumio by SMART* pada Mata Pelajaran  
Korespondensi di Kelas X Manajemen Perkantoran di  
SMK Putra Bangsa Depok

untuk mengikuti Sidang Skripsi.

Jakarta, 25 Juni 2024

Dosen Pembimbing I

Roni Faslah, S.Pd, M.M  
NIP. 197510152003121001

Dosen Pembimbing II

Prof. Dr. Puji Wahono, S.E, M.Si  
NIP. 196002011987021001

Mengetahui,  
Koord. Program Studi Pendidikan  
Administrasi Perkantoran

Roni Faslah, S.Pd, M.M NIP.  
197510152003121001

Keterangan:

1. Formulir harus diketik
2. Tanda tangan harus asli

# LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET  
DAN TEKNOLOGI  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
FAKULTAS EKONOMI  
Kampus Universitas Negeri Jakarta, Gedung M, Jalan  
Rawamangun Muka, Jakarta 13220 Telepon (021)  
4721227, Surat Elektronik [fe@unj.ac.id](mailto:fe@unj.ac.id)  
[Lamanfe.unj.ac.id](http://Lamanfe.unj.ac.id)

## Lembar Pengesahan Skripsi

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Prof. Dr. Henry Eryanto, MM NIP. 195801101983031002 (Ketua Penguji)		22 Juli 2024
2	Dr. Christian Wiradendi Wolor, SE., MM NIP. 199110182019031014 (Penguji 1)		22 Juli 2024
3	Muhammad Ikhwan, S.Pd., M.Pd NIDN. 0410019402 (Penguji 2)		22 Juli 2024
4	Roni Faslah, S.Pd, MM NIP. 197510152003121001 (Pembimbing 1)		22 Juli 2024
5	Prof. Dr. Puji Wahono, S.E, M.Si NIP. 196002011987021001 (Pembimbing 2)		22 Juli 2024

Nama : Ladyta Arias  
No. Registrasi : 1709617062  
Program Studi : Pendidikan Administrasi Perkantoran  
Tanggal Lulus : 18 Juli 2024

Catatan : - Diketik dengan huruf times new roman ukuran 12  
- Dibuat rangkap Lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

# LEMBAR PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

## LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana baik di Universitas Negeri Jakarta maupun perguruan tinggi lain.
2. Skripsi ini belum dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademis berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, Juli 2024

Yang membuat pernyataan



Ladyta Arias

NIM. 1709617062

# LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN  
Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

## LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertandatangan dibawah ini, saya:

Nama : Ladyta Arias  
NIM : 1709617062  
Fakultas/Prodi : Fakultas Ekonomi/Pendidikan Administrasi Perkantoran  
Alamat email : ladytaarias@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN E-LEARNING BERBASIS LUMIO BY SMART PADA MATA PELAJARAN KORESPONDENSI DI KELAS X MANAJEMEN PERKANTORAN SMK PUTRA BANGSA DEPOK

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 2024

Penulis

(Ladyta Arias)



## KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT berkat rahmat dan anugerah-Nya peneliti dapat menyelesaikan Proposal Skripsi dengan judul **“PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN *E-LEARNING* BERBASIS *LUMIO BY SMART* PADA MATA PELAJARAN KORESPONDENSI DI KELAS X MANAJEMEN PERKANTORAN DI SMK PUTRA BANGSA”**

Penyusunan skripsi ini merupakan sarana untuk mengaplikasikan kemampuan yang telah peneliti peroleh selama menempuh pendidikan di bangku perkuliahan. Pada kesempatan kali ini, peneliti ingin mengucapkan terimakasih kepada pihak-pihak yang telah membantu sehingga skripsi ini dapat tersusun dengan baik. Pihak-pihak yang telah membantu, yaitu:

1. Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
2. Roni Faslah, S.Pd, M.M selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Administrasi Perkantoran dan Dosen Pembimbing I atas waktu yang diberikan untuk membimbing dan memberikan saran dengan penuh perhatian dan kesabaran kepada peneliti sampai akhir penyusunan skripsi ini.
3. Prof. Dr. Puji Wahono, S.E, M.Si selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan arahan dan masukan untuk membantu penulis menyelesaikan skripsi ini.
4. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta atas ilmu yang telah diberikan selama menempuh pendidikan di bangku kuliah.
5. Orang tua dan abang tersayang serta seluruh keluarga yang selalu menjadi inspirasi, motivasi, memberi doa dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Pihak pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu namun tidak mengurangi rasa hormat penulis.

Penulis menyadari bahwa terdapat banyak kekurangan dalam skripsi ini. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran yang membangun demi perbaikan dan kesempurnaan skripsi ini. Akhir kata, semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan memberikan sumbangan yang positif, baik untuk penulis maupun untuk pembaca.

Jakarta, Juli 2024

Ladyta Arias

